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■■大會前大會前，，俞正聲等黨和國家領導人會見參加紀念活動的嘉賓俞正聲等黨和國家領導人會見參加紀念活動的嘉賓。。 新華社新華社

■記者馬曉芳整理

吳孟超
中國科學院院士、第二軍醫大學
東方肝膽外科醫院院長
多年來，我深深體會到僑聯組
織和僑務工作者對廣大歸僑僑眷
和海外僑胞的深厚感情，也見證
了廣大僑胞心懷故土、情繫桑
梓，以各種方式為這個國家和民
族作出的重要貢獻。上世紀90
年代醫院建病房大樓時，僑胞捐
助了4,000多萬元人民幣和醫療
儀器。吳孟超肝膽外科基金成立
至今，僑胞朋友們捐助了1,000
多萬元人民幣。黨、國家和軍隊
培養了我，祖國和人民還給了我
很多榮譽，因此，我只有傾盡自
己畢生精力，才能不負黨和人民
的重託。

各級僑聯組織和僑聯幹部一定
要最大限度團結凝聚歸僑僑眷和
海外僑胞，更加緊密地團結在以
習近平同志為總書記的黨中央周
圍，不忘初心，同心同德、攻堅
克難，為實現「兩個一百年」奮
鬥目標、實現中華民族偉大復興
的中國夢作出新的更大貢獻。

僑聯和各人民團體是黨領導的
群眾組織，是黨和政府聯繫各界
群眾的橋樑和紐帶，肩負着為黨
做好群眾工作的光榮職責。要深
入學習貫徹習近平總書記系列重
要講話精神，切實增強政治意
識、大局意識、核心意識、看齊
意識，全面貫徹黨中央加強和改
進群團工作決策部署，保持和增
強政治性、先進性、群眾性，堅
定不移走中國特色社會主義群團
發展道路，以改革創新破解難
題、增進活力、強化功能，為推
進中國特色社會主義偉大事業作
出新貢獻。

放眼當今世界，隨着科技進
步、經濟發展，各國交流合作越
來越廣泛深入，地球也變得越來
越小，華僑、歸僑與60年前相比
人數激增、雙向流動成為新常
態；然而不變的是，不論身處世
界的哪一個角落，華僑一直與祖
國同呼吸共命運。我自己是300
萬留學生中的一員，親身經歷了
一個華僑的心路變化。我1990年
到美國留學，在異國他鄉學習、
工作18年，取得了專業上的成
就，但內心卻常感缺憾，每次回
國訪學或探親，親眼目睹家鄉日
新月異的發展，總是興奮激動；
每次離開祖國，總有說不出的惆
悵。祖國在快速發展，我不想只
做大洋彼岸的旁觀者，而希望報
效生我養我的祖國，報答血脈相
連的父老鄉親。現在，我是祖國
巨變的參與者、是主人翁，這是
最讓我自豪的成就和令我前行的
動力所在。

董中原
中國僑聯黨組副書記、副主席

李玉賦
中華全國總工會黨組書記、副
主席、書記處第一書記

施一公
中科院院士、清華大學副校長

俞正聲賀僑聯俞正聲賀僑聯6060華誕華誕

中國僑聯成立中國僑聯成立6060周年紀念大會周年紀念大會2626日在日在

北京人民大會堂隆重召開北京人民大會堂隆重召開，，來自世界各地來自世界各地

的的22,,000000多名代表齊聚北京多名代表齊聚北京，，共賀僑聯共賀僑聯6060

華誕華誕。。中共中央政治局常委中共中央政治局常委、、全國政協主全國政協主

席俞正聲出席大會並發表重要講話席俞正聲出席大會並發表重要講話。。他指他指

出出，，中國僑聯中國僑聯6060年來堅持以人為本年來堅持以人為本、、為僑為僑

服務服務，，充分發揮以充分發揮以「「僑僑」」為為「「橋橋」」優勢優勢，，

為國家發展作出積極貢獻為國家發展作出積極貢獻。。希望僑聯繼續希望僑聯繼續

凝聚僑心凝聚僑心、、匯集僑智匯集僑智，，發揮獨特作用發揮獨特作用。。

香港文匯報記者香港文匯報記者馬曉芳馬曉芳綜合報道綜合報道

廣大歸僑僑眷和海外僑胞是促進中國現
代化建設、實現中華民族偉大復興的

重要力量。俞正聲說，廣大歸僑僑眷和海
外僑胞長期以來秉承愛國愛鄉的優良傳
統，熱情支持中國革命、建設、改革事
業，積極推動兩岸關係和平發展，為祖國
發展、統一和民族復興作出了重要貢獻。
他指出，60年來特別是近些年來，在黨
中央堅強領導下，中國僑聯始終高舉愛國
主義、社會主義旗幟，堅持圍繞中心、服
務大局，堅持以人為本、為僑服務，充分
發揮以「僑」為「橋」優勢，緊密團結歸
僑僑眷，廣泛聯繫海外僑胞，着力實施
「親情中華」、「創業中華」、「僑愛心
工程」等品牌工作，做了大量卓有成效的

工作，為促進黨和國家事業發展作出了積
極貢獻。

俞正聲冀僑聯發揮僑力維護僑益俞正聲冀僑聯發揮僑力維護僑益
俞正聲指出，中共十八大以來，以習近

平為總書記的中共中央對做好新形勢下的
歸僑僑眷和海外僑胞工作作出了重要部
署，為中國僑聯深化改革、推進工作指明
了方向。
他希望中國僑聯全面貫徹落實黨的十八

大和十八屆三中、四中、五中全會精神，
深入學習貫徹習近平總書記系列重要講話
精神，充分發揮凝聚僑心、匯集僑智、發
揮僑力、維護僑益的獨特作用，深入扎實
地做好歸僑僑眷和海外僑胞的工作，為實

現「兩個一百年」奮鬥目標匯聚起強大的
力量。
俞正聲表示，要不斷夯實團結奮鬥的共

同思想基礎，積極為推動祖國改革開放和
世界和平發展作出貢獻，扎實推進僑聯工
作創新發展，切實履行僑聯組織職能作
用，確保僑聯改革舉措落到實處。各級黨
委和政府要切實加強對僑聯工作的領導，
支持僑聯組織依照法律和章程創造性地開
展工作，加強僑聯組織建設，重視關心僑
聯幹部，幫助僑聯解決工作中遇到的困難
和問題，為僑聯工作創造有利條件。

林軍林軍：：夯實僑胞團結的共同思想基礎夯實僑胞團結的共同思想基礎
中國僑聯黨組書記、主席林軍表示，60

年來，中國僑聯湧現出一批批彪炳史冊的
僑界先賢和眾多優秀僑界代表人士，譜寫
了一篇篇情繫故土、回報桑梓的動人華
章。近年來，中國僑聯開展了一系列包括
「一帶一路」建設在內的時代特色鮮明、
僑胞積極參與的工作和活動，不斷開創僑
聯事業發展的新局面。
他指出，中國僑聯要不斷夯實歸僑僑眷

和海外僑胞團結奮鬥的共同思想基礎。廣
泛地團結歸僑僑眷和海外僑胞服務黨和國
家事業發展，努力建設歸僑僑眷和海外僑
胞可信賴的溫暖之家，充分發揮傳播和弘
揚中華民族優秀文化的獨特作用，加強改
革創新，切實增強僑聯組織的影響力和凝
聚力。
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北京市政協就中山會館保護利用
相關提案召開重點檢查督促辦理座
談會。委員們認為，目前北京還沒
有一個專門系統介紹孫中山先生生
平和其領導的民主革命的紀念館，
可充分發揮中山會館的重要意義，
在此長期舉辦史料展覽，開展中國
近現代史教育，系統介紹孫中山的
豐功偉績及其領導的民主革命。

天津市政協近日舉辦報告會，邀
請中國區域科學協會副理事長肖金
成來津作題為《京津冀協同發展與
空間佈局優化》的專題報告。與會
人員認為，要充分認識天津發展的
歷史性窗口期，緊緊抓住京津冀協
同發展重大機遇，樹立五大發展理
念，堅持團結和民主兩大主題，凝
心聚力，為京津冀協同發展、為天
津這艘「海河號」航船乘風破浪、
萬里航行貢獻智慧和力量。

■記者馬曉芳整理

北京北京
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市政協建議用好中山會館

天津天津
市政協獻策京津冀協同發展

河北河北

吉林吉林

遼寧遼寧

開展1號提案督辦調研

常委會聚焦「脫貧攻堅」

政協舉行遼寧賄選警示會

河北省政協副主席曹素華、盧曉
光率團開展省政協2016年1號提案
督辦暨地下水超採綜合治理調研。
曹素華強調，要加強規劃統籌，抓
好農業節水，完善體制機制，及時
發現和總結基層在壓採治理中的好
方法。盧曉光要求，各級政協組織
帶頭總結好經驗，推動地下水超採
綜合治理工作取得新成績。

吉林省政協近日召開常委會，專
題協商「脫貧攻堅落實中的問題和
建議」。吉林省政協主席杜宇新指
出，要緊緊圍繞精準扶貧、精準脫
貧這一核心，深入調研、廣聚民
智，由吉林省政協委員發起成立的
協力扶貧救助基金會，要不斷完善
運行機制，創新扶貧模式。

遼寧省政協近日舉行深刻汲取遼
寧拉票賄選案沉痛教訓警示教育大
會，部署省政協警示教育工作。遼
寧省政協主席夏德仁指出，省政協
全體黨員幹部要進一步提高認識，
深刻反思，把自己擺進去，把思想
擺進去，認真查擺，痛定思痛，舉
一反三，引以為戒，做好警示教育
貫徹落實工作。

讚以讚以「「僑僑」」為為「「橋橋」」優勢大優勢大

雙周會關注草原保護
委員籲修訂《草原法》

北京通州政協委員建言專項科技人才培養
香港文匯報訊 北京通州區政協近日
召開科技創新與科技人才工作協商懇談
會，通州區政協委員結合自身工作情
況，就如何促進科研機構與企業合作、
應對科技人才流失、增強科技創新工作
的社會認知度等問題進行了討論。委員
們並建議相關政府部門加強頂層設計，
培養適合區域及企業發展的專項科技人
才，加大科普宣傳力度等。

通州區政協副主席季志會表示，各相
關部門要繼續加大工作力度，扎實推進
科技人才隊伍建設，積極構建「大眾創
業、萬眾創新」的生態環境，為北京城
市副中心建設提供更有力的智力支持。
他希望政協委員繼續關注科技創新與科
技人才發展，積極建言獻策。
通州近年來制定了完善的科技政策，

積極構建科技創新服務體系。2014年以

來，全區承擔市級科技計劃項目137項，
實施區級科技計劃項目126項；開展智慧
城市建設探究，立項啟動通州區科學中
心建設。
科技人才方面，通州區通過強化人才

激勵機制，貫徹落實人才政策，營造創
業創新優良環境，推進專家顧問工作，
加強區域人才合作，促進通武廊一體化
發展。

據介紹，通州還將完善創業創新生態
系統，全力建設國家知識產權試點城
區，促進創新國際交流與合作；立足京
津冀創新發展需求，積極推動建立京津
冀生態協同創新中心；促進生態環境協
調改善，打造全國電動汽車推廣應用示
範區，超前佈局完善公用充電服務網
絡，按照樁和車1:7的比例推進公共充電
樁建設。

香港文匯報訊（記者 馬曉芳 綜合報
道）全國政協近日在京召開第56次雙周
協商座談會，圍繞「加強草原生態系統
保護和修復」建言獻策。全國政協主席
俞正聲主持會議並講話。委員們建議積
極推進修訂《草原法》，盡快制定《基
本草原保護條例》，健全和完善草原生
態文明制度。
全國政協對加強草原生態系統保護和

修復問題十分關注。雙周會前，全國政
協人口資源環境委員會就組織委員到內
蒙古、新疆和江西進行了專題調研。
與會委員認為，草原生態關係到民

生、關係到環境、關係到國家可持續發
展，在中國經濟社會發展大局中具有重
要戰略地位。生態環境沒有替代品，用
之不覺，失之難存。進入新世紀以來，
國家先後啟動實施了一批草原重大生態
建設工程，在主要草原牧區全面建立了
草原生態保護補助獎勵機制，推動了草
原生態建設，草原生產方式出現了可喜
轉變，牧民的收入有了較大增加，草原
保護意識進一步增強。但是受自然、地
理、歷史和人為活動等多因素影響，草
原生態保護欠賬依然較多，已恢復的草
原生態依然脆弱，鞏固草原生態建設成
果任重道遠。
有委員建議，要進一步重視草原的保

護，貫徹生態優先原則，增強牧民的保
護意識。完善草原補獎政策，根據不同
牧區的特點，制定科學的補獎標準，健
全評估激勵機制，調動牧民積極性。發
展教育事業，支持牧民特別是他們的子
女接受教育後轉崗進城，減少依賴草原
生存的人數。培養現代牧民，依靠科學
辦法，改善草原質量。精準監管，嚴肅

查處破壞草原的行為，加強有關部門聯
合執法，建立綜合監管機制。加強基礎
設施建設，包括牧道、暖棚、標準化牧
場、圍欄等，科學建設人工草地，提高
草原承載力。

委員籲謹防草原圍欄副作用委員籲謹防草原圍欄副作用
為保護草原生態，國家十幾年前就啟

動了在天然草原以圍欄建設為主要內
容，實行草原禁牧、休牧、輪牧的退牧
還草工程，在恢復草原生態、涵養水源
區、確保草畜平衡等方面發揮了良好的
成效。但有委員在雙周會表示，中國圍
欄輪牧的經驗引自澳洲，但國內大部分
草原都在北方，季候特徵是「一歲一枯
榮」，在傳統天然草原，圍欄帶來的副
作用有時大於效益，鐵絲網攔住了野生
動物的去路，有些天然泉眼都被圈在鐵
絲網圍欄之內，遇到雪災野生動物無法
越過圍欄遷徙，極易造成野生動物成片
成群的死亡。
同時有委員指出，草原狼無法穿越圍

欄捕食到草原鼠，導致了草原鼠在呼倫
貝爾大草原氾濫，由此造成了植被嚴重
破壞。建議在修訂《草原法》時，應當
對草原圍欄建設思路進行調整，恢復適
應自然規律的輪牧規則，不要簡單以管
理農業的經驗去管理草原，尊重自然規
律的同時，尊重牧民保護草原的傳統經
驗，讓他們與草原同生存，共發展，延
續人類草原文明形態。
此外，委員們還對摸清草原底數、扶
持保護好南方草地、禁牧區的合理利
用、飼草運輸的綠色通道、機構設置和
人員管理能力的提高等問題提出了意見
建議。

本疊內容：人民政協 教育新聞 地方視窗 娛樂新聞 體育新聞


